



L'ORDRE DU
MÉRITE
NORD-CÔTIER INC.

WWW.OMNC.ORG
INFO@OMNC.ORG

SOMMAIRE :

- Message du président
- Je soutiens mon organisme
- Présidence d'honneur
- Fierté fidélité
- Hébergement Investiture
- Nos chers disparus

À VOTRE AGENDA:

La prochaine
assemblée
générale
annuelle
de
L'OMNC
aura lieu

le samedi
14 octobre 2023
Endroit à
déterminer



COMMUNIC

Message du président 40^e Investiture (1981-2023)

Bonjour chers membres de L'Ordre,



Nous sommes fiers de souligner que l'édition 2023 est la quarantième intronisation.

Le fondateur de cet organisme fut L'Abbé Gustave Gaudreau qui

en 1981 a su s'entourer d'un groupe de bénévoles qui se sont immédiatement investi sur le comité exécutif pour donner vie à cette activité.

La mission de l'Ordre du Mérite Nord-Côte est de souligner et reconnaître l'implication et le bénévolat de personnes ou organismes qui ont su se démarquer sur tout le territoire de la région. On souligne également des personnes à titre posthume et des individus qui rayonnent au niveau provincial, canadien et davantage. Au fil des années, L'OMNC a intronisé 373 personnes, 24 personnes à titre posthume, 72 personnes mention honneur et Mérite et organismes.

Souhaitons que l'OMNC demeure en place pour plusieurs années et que les citoyens continuent de souligner le bénévolat des gens de leur milieu.

C'est avec plaisir que nous vous invitons à assister à la **40^e investiture**, le **4 juin** prochain. Cette journée se déroulera sous la présidence d'honneur **Madame Lorraine Richard**.

Lors de cette cérémonie d'investiture, nous aurons l'honneur d'accueillir cinq nouveaux membres et deux organismes et un posthume. Votre participation à cet événement serait grandement appréciée. Nous profiterons de cette occasion pour remercier ces bénévoles de leur généreuse contribution au bien-être de leur communauté.

Nous vous joignons le programme du déroulement de la journée. Veuillez prendre note que **la cérémonie d'investiture de 13h30 à la Salle Jean-Marc-Dion est gratuite pour tous**. Vous pouvez inviter vos parents et amis; ils sont les bienvenus. Nous souhaitons vous y retrouver en grand nombre pour encourager et soutenir nos nouveaux membres. Le programme de la cérémonie vous sera remis à l'accueil.

Concernant le banquet de L'OMNC, qui aura lieu à l'hôtel Sept-Îles, les nouveaux membres ont jusqu'au 22 mai pour réserver les billets de leurs invités, au coût de 50 \$, auprès de madame Sandra Jomphe au 418 965-2124 (vous pouvez laisser votre message sur le répondeur). Il est possible de réserver une table pour vous et vos invités. Les billets doivent être payés à l'avance. Merci à l'avance pour votre bonne collaboration. Que cette belle journée vous apporte plein de bonheur!



Pour soutenir financièrement L'Ordre du Mérite Nord-Côte dans la reconnaissance de bénévoles nord-côtiers, rendez-vous sur notre site Internet: www.omnc.org à la section à votre service (PayPal) ou via par la poste.

Je soutiens mon organisme...

Le 4 juin prochain, à la salle de spectacle de Sept-Îles, Madame Lorraine Richard présidera la 40^e investiture de L'Ordre du Mérite Nord-Côtier.



LORRAINE RICHARD, NATIVE DE HAVRE-SAINT-PIERRE, EST MARIÉE ET MÈRE DE 2 ENFANTS. LE RÔLE QU'ELLE PRÉFÈRE PAR-DESSUS TOUT EST CELUI D'ÊTRE LA MAMIE DE 2 ADORABLES GARÇONS.

EN DÉBUT DE CARRIÈRE, ELLE DEVIENT INFIRMIÈRE AUXILIAIRE AU CENTRE DE SANTÉ DE LA MINGANIE, EMPLOI QU'ELLE OCCUPE PENDANT 25 ANS, CE QUI NE L'EMPÊCHE PAS DE S'IMPLIQUER DANS SON MILIEU.

ELLE EST ÉLUE COMMISSAIRE À LA COMMISSION SCOLAIRE MOYENNE CÔTE-NORD EN 1987 OU ELLE OCCUPERA PAR LA SUITE, LES POSTES DE VICE-PRÉSIDENTE DE PRÉSIDENTE, ET CE, JUSQU'EN 2003.

EN 2002, ELLE DEVIENT LA FERVENTE DÉFENDERESSE DE LA FERMETURE DU FOYER DE HAVRE-SAINT-PIERRE. CETTE BATAILLE, QU'ELLE GAGNERA, DURERA 3 ANS. C'EST DONC EN 2003 QU'ELLE FONDE LA CORPORATION DES AÎNÉS DE LA MINGANIE. ELLE SIGNE UNE ENTENTE DE PARTENARIAT AVEC LE CENTRE DE SANTÉ DE LA MINGANIE, UNE PREMIÈRE AU QUÉBEC, À CE JOUR. CETTE ENTENTE PERMET AUX AÎNÉS DE LA MINGANIE D'ÊTRE HÉBERGÉS AU 2^e ÉTAGE.

ELLE SE LANCE EN POLITIQUE EN 2003 EN GAGNANT L'INVESTITURE DU PARTI QUÉBÉCOIS DANS DUPLESSIS ET EST ÉLUE DÉPUTÉE, DEVENANT ALORS LA PREMIÈRE FEMME À OCCUPER CE POSTE SUR LA CÔTE-NORD. ELLE CONSERVERA SON SIÈGE PENDANT 20 ANS.

ELLE CUMULE PLUSIEURS FONCTIONS EN TANT QUE PARLEMENTAIRE, ENTRE AUTRES, MEMBRE DU BUREAU DE L'ASSEMBLÉE NATIONALE, ADJOINTE PARLEMENTAIRE EN TRANSPORT MARITIME, VICE-PRÉSIDENTE DE COMMISSIONS PARLEMENTAIRES, PRÉSIDENTE DE CAUCUS AINSI QUE COMMISSAIRE ÉLUE POUR LA COMMISSION SPÉCIALE DES DROITS DES ENFANTS ET DE LA PROTECTION DE LA JEUNESSE.

ELLE FUT PORTE-PAROLE DE NOMBREUX DOSSIERS ET CELUI QU'ELLE AFFECTIONNE LE PLUS EST, BIEN ENTENDU, LES CONDITIONS DE VIE DES AÎNÉS, CAUSE QUI LUI A TOUJOURS TENU À CŒUR.

ON LUI DOIT NOTAMMENT LA RÉALISATION DE NOMBREUX PROJETS DANS LA CIRCONSCRIPTION DE DUPLESSIS DONT L'IMPLANTATION DE L'HÉMODIALYSE À L'HÔPITAL DE SEPT-ÎLES, DE L'AGRANDISSEMENT DE LA RÉSIDENCE GUSTAVE-GAUVREAU, DU COMPLEXE AQUATIQUE DE HAVRE-SAINT-PIERRE ET L'IMPLANTATION DU QUARTIER GÉNÉRAL D'HYDRO QUÉBEC À HAVRE-SAINT-PIERRE.

FIÈRE DÉFENDERESSE DE SA RÉGION, SA MOTIVATION EST TOUJOURS ALLÉE DANS LE SENS D'EN OBTENIR TOUJOURS PLUS POUR SON MONDE TOUT EN ÉTANT FOUGUEUSE ET AUTHENTIQUE.

SA GRANDE DÉTERMINATION ET SA CONNAISSANCE DES DOSSIERS QU'ELLES A TRAITÉS LUI A VALU LE RESPECT DE NOMBREUX COLÈGUES, TOUTE FORMATION POLITIQUE CONFONDU.

AU FIL DES ANNÉES, ELLE EST VENUE EN AIDE FINANCIÈREMENT À DE NOMBREUX ORGANISMES COMMUNAUTAIRES ET FUT TOUJOURS PRÉSENTE POUR DÉFENDRE LES CITOYENS DE SA BELLE RÉGION.

EN JANVIER 2022, 20 ANS APRÈS AVOIR FAIT SON ENTRÉE À L'ASSEMBLÉE NATIONALE, ELLE ANNONCE QU'ELLE NE SOLLICITERA PAS DE NOUVEAU MANDAT, RENCONTRANT DES ENNUIS DE SANTÉ.

ELLE CONTINUE, TOUT DE MÊME, À S'IMPLIQUER DANS SON MILIEU.

ELLE DEMEURE TRÈS ACTIVE AU SEIN DE LA CORPORATION DES AÎNÉS DE LA MINGANIE. L'IMPLANTATION DE LA MAISON DES AÎNÉS À HAVRE-SAINT-PIERRE AURA TOUTE SON ATTENTION AFIN DE S'ASSURER QUE LES AÎNÉS OBTIENNENT TOUT CE DONT ON LEUR A PROMIS. ELLE TIEN À CE QUE CE MILIEU D'HÉBERGEMENT REFLÈTE LES RÉELS BESOIN DES AÎNÉS DE LA MINGANIE LE MIEUX-ÊTRE ET LE MIEUX-VIVRE DE CEUX-CI.

Fierté et Fidélité

DEPUIS SA FONDATION EN 1981, L'ORDRE DU MÉRITE NORD-CÔTIER HONORE DES FEMMES ET DES HOMMES FIERS DE LEUR APPARTENANCE À LA CÔTE-NORD ET QUI FIDÈLEMENT ONT CONTRIBUÉ À SON DÉVELOPPEMENT AINSI QU'À L'AMÉLIORATION DU BIEN-ÊTRE DE SA POPULATION.



OFFRE-DISPONIBLE
Hébergement-Investiture
Hôtel Sept-Îles
451, Avenue Arnaud
Sept-Îles, QC
418 962-2581
129,00 \$ + taxes / nuitée
Mention: OMNC



Nos Chers Défunts



Madame Adrienne Bujold-Tremblay

Madame Bujold Tremblay fut intronisée le 9 juin 2013. Elle est née à Sept-Îles et a complété son primaire et secondaire à Sept-Iles. Elle prend M Jean -Marie Tremblay comme époux le 4 août 1948. Durant tout ce temps, elle prend soin de ses 5 enfants avant d'entamer une carrière en bénévolat. En 1979, elle se joint à la chorale St-Joseph comme choriste, et est très assidue aux nombreux offices, elle devient responsable de contacter tous les choristes selon les situations. Cela devient plus exigeant lors de funérailles qui arrivent à l'improviste. Elle doit rejoindre toutes les personnes reliées à cet événement. Son implication au sein de la Paroisse Ange-Gardien fut très apprécié par l'ensemble des gens gravitant autour des activités paroissiales. Elle occupa ce poste durant plus de 35 ans et fut reconnue pour sa persévérance et sa discrétion. Elle nous a quittée le 7 décembre 2022.

Monsieur Octave Déraps

Monsieur Déraps a été intronisé le 1 juin 2014. Ce nord-côtier a vu le jour à L'Île-Michon près D'Aguanish. Après ses années primaires, il se dirige au Séminaire de Hauterive. Il est un excellent étudiant se méritant des prix soulignant ses résultats remarquables. Ses études universitaires lui permettent de compléter son baccalauréat en Génie physique. Son premier emploi fut avec Hydro-Ontario.

En 1971, Celui-ci devient responsable de la mise à pied de l'enseignement collégial à sept-iles. Il est nommé directeur général du Campus Mingan qui sera nommé Cégep de Sept-Iles en 1981. Il fut grandement impliqué pour la venue de programmes universitaires avec l'implication de L'Université du Québec à Chicoutimi. Il fut un pionnier pour le développement du monde scolaire tout au long de sa carrière.

En 1994, il est nommé au sein de Développement économique Sept-Îles. Il s'implique aussi au Centre hospitalier régional de Sept-Iles. Il siègera au sein de Centraide Duplessis et du Conseil de Fabrique de la paroisse Ange-Gardien. Il est de plus nommé à la présidence du Club de L'Age D'or de sept-iles. Cet homme discret et respectueux de son entourage est et sera reconnu par toute la population locale et régionale. Il nous a quitté le 16 décembre 2022.

Monsieur Raymond Ringuette

Monsieur Ringuette fut intronisé le 3 juin 2012. Il est originaire de Sayabec (Matapédia). Il y est demeuré durant toute son enfance et son adolescence tout en fréquentant le collège pour obtenir son diplôme de 10 ième année. Suite à cela, il travaille pour une Cie de transformation du bois.

À l'âge de 23 ans, il quitte son coin de pays en 1953 pour se retrouver à Sept-Iles. Il obtient un emploi à la minière IOC. Il a pris sa retraite après de 28 ans de service. Son bénévolat prend son envol. Il s'implique au sein de l'administration scolaire de 1972 à 1982. Par la suite, il se retrouve marguiller à la paroisse Marie-Immaculée durant 21 ans dont 14 à la présidence. En 1998, il est nommé délégué aux affaires économiques du diocèse. Du même coup, il reçoit la distinction de vaillant Chevalier de Colomb et est nommé Grand Chevalier de 1995 à 2001. La population locale se souviendra de son implication tant au niveau scolaire et pastoral. Il nous a quitté le 2 janvier 2023.

Madame Irène Jourdain-Rousseau

Madame Jourdain-Rousseau fut intronisée le 5 juin 2011. Elle est née à Gallix. Dès son adolescence, elle s'implique dans le mouvement Lacordaire. En décembre elle prend pour époux Georges Rousseau. Elle se joint à la Croix-Rouge en 1965 à 2005. Elle assumera aussi la présidence de Héma-Québec et sera membre des Filles D'isabelle durant 47 ans. Elle participe à divers organismes tels que Ass. Du Diabète, Centraide, Cercle des Fermières, Ass. Du Cancer. En 2000, elle siègera sur le C.A de la coopérative d'alimentation IGA de Port-Cartier.

En 2008, elle sera nommée sur le comité pour une nouvelle maison pour les personnes âgées. Elle sera entraîneur pour des jeunes durant 8 ans (1963-1971) au club de curling local.

Elle a reçu maintes décorations et mentions honorifiques pour son importante implication au sein de communauté de Port-Cartier. Elle fut reconnue par sa présence bénévole et son dynamisme qui fait qu'on ne pouvait refuser ses demandes pour le bien-être des jeunes et des moins jeunes.

La population de Port-Cartier se souviendra de sa grande implication et elle demeurera dans la mémoire collective. Elle nous a quittée le 5 février 2023.





Nos Chers Disparus



Monsieur Raymond D'Auteuil

Monsieur D'Auteuil fut intronisé le 7 juin 1992. Il est natif de Saint Damase (Matane). En 1956, il quitte son coin de pays pour se retrouver à Baie-Comeau. Il obtient un emploi chez Québec North Shore Paper. En 1960, il deviendra employé de la Caisse Desjardins de Hauterive. Dès 1960, son implication comme bénévole débute pour plusieurs groupes et organismes. Il siégera au Conseil des Marguillés de Hauterive. À cela s'ajoute la Chambre de Commerce, le Club de Placements, la Société de développement et la Coopérative d'habitation.

Il devient membre ou fondateur de plusieurs coopératives tel que la Garderie populaire, le Centre de documentation, différents club sportifs pour les jeunes surtout au hockey mineur. Il seconde les jeunes de « Génies en herbe » à la polyvalente. Il participe à plusieurs levées de fonds pour différents organismes ou comités locaux.

Son implication fut très remarquée par la population de Hauterive qui l'a apprécié pour tout le temps qu'il a consacré au bien-être de chacun. Il nous a quitté le 19 février 2023.

Monsieur Rémi Cormier

Monsieur fut intronisé le 5 juin 2022. Né à Havre-St-Pierre. Il y passe sa jeunesse et complète ses études dans son patelin. Il quitte quelques mois pour participer à la construction du chemin de fer reliant Port-Cartier à Gagnon.

En 1964, il retourne chez lui pour travailler à la Mine Fer et Titane pour une durée de 30 ans. Il tisse un important lien d'amitié avec un autre citoyen Michel Vigneault. Le tout débute par une demande des Chevaliers de Colomb pour faire un peu de bénévolat, finalement le tout a duré plus de 50 ans.

Ils animent plein d'activités pour la population, soit des soirées de théâtre, carnivals, période des fêtes et différents soupers. Une fois par mois, ils se rendent au Foyer pour aînés pour jouer de la musique pour les résidents et également à L'Espoir de Shelna. Maison qui héberge des personnes avec un handicap.

Ces deux boute-en-train se rendent dans les écoles pour divertir les enfants et leur faire découvrir le folklore. De plus, ils sont de toutes les fêtes foraines et lors des passages des bateaux de croisière. Ces deux marchands de bonheur chantent, dansent et apportent de la joie tout autour de leurs présences.

Monsieur Cormier va demeurer l'exemple d'un homme qui a semé le bonheur autour de lui et ce dans toute la Minganie. Il nous a quitté le 21 février 2023.

Monsieur Yvon Bezeau

Monsieur Bezeau fut intronisé le 5 juin 2005. Né à Rivière-au-tonnerre, il se retrouve en Haute-Côte-Nord en 1972. Il devient membre fondateur de la Coopérative d'alimentation aux Escoumins. Il fut bénévole durant 24 ans pour cet organisme. En 1976, il continue sur la même lancée en étant membre fondateur du « Groupe Contact » organisme voué au développement socio-économique de la Haute-Côte-Nord. Il y restera jusqu'en 1980. Par la suite, il retourne en Minganie. Il réalise un rêve, soit de mettre en valeur le patrimoine régional. Il devint responsable bénévole des causeries estivales et de l'exposition de photographies à l'Église de Rivière-au-Tonnerre en 2003-04. Il s'occupe de la collecte de photos sur le patrimoine de la Minganie. Il s'implique à nouveau au comité de financement de la Fabrique locale. Son apport précieux à la connaissance du patrimoine laisse un legs important pour les générations futures. On se souviendra de sa contribution importante pour l'histoire de la Minganie. Il nous a quitté le 6 mars 2023.

Madame Mireille Bourgeois-Plante

Madame Bourgeois-Plante fut intronisée le 9 juin 2013. Née à Sept-Iles, elle y passe toute sa jeunesse, elle prend époux et deviendra une grande bénévole.

Son bénévolat débute en 1984 en s'impliquant auprès de malades jusqu'en 2000. Elle sera active au sein des Auxiliaires du Centre hospitalier de Sept-Iles et en deviendra présidente en 1990. En 1996, elle sera directrice régionale du secteur 09.

Dans un autre secteur, en 1993, elle est bénévole pour la Fabrique de Gallix, en plus membre de la chorale en 1994. À compter de 1997 devient présidente de la Fabrique et ce durant 9 ans.

Elle rejoint L'Association des diabétiques de Gallix et Port-Cartier en 1995. Elle accepte la présidence en 1997 et directrice provinciale en 2005.

Ne s'arrêtant pas là, elle joint les rangs de la FADOQ de Gallix en 1998. Son plaisir, rencontrer des personnes de plus de 50 ans. Son leadership la conduit à la présidence de 2004 à 2010.

Finalement, son bénévolat nous amène à souligner sa grande disponibilité, un immense don de soi et un grand dévouement pour sa communauté tant sur le plan local, régional et provincial.

Tout le monde connaît Mireille pour son implication. Elle devient une grande source d'inspiration pour son entourage.

La population de son secteur se souviendra de cette femme impliquée comme pas une.

Elle nous a quittée le 11 avril 2023.



POUR TANT DE DÉVOUEMENT, CES PERSONNES
MÉRITENT
LA MÉDAILLE DU REPOS ÉTERNEL.

